

足立区議会議員

しぶや 竜一

若い世代で
足立区を守る!!
生まれ育った町に恩返しを

渋谷
りゅういち

しぶや竜一 区政報告 2024年5月号

プロフィール

平成10年 足立みどり幼稚園卒業

平成16年 足立区立舍人第一小学校卒業

平成19年 足立区立入谷中学校卒業

平成22年 成立学園高等学校卒業(野球部出身)

平成26年 帝京平成大学卒業(ヒューマン学部柔道整復学科)

平成26年 (株)SHIBUYA 渋谷整骨院・渋谷ディーサービスセンター勤務

平成28年 渋谷ドラゴンフィットネス起業

令和元年 足立区議会議員に初当選、現在2期目

ごあいさつ

皆様方には日頃より多大なるご支援・ご協力を頂いておりますことに心より感謝申し上げます。そして元日に発生しました能登半島地震において犠牲になられた方々に哀悼の誠を捧げ心よりご冥福をお祈りいたしますとともに、被災された方々に心よりお見舞い申し上げ、一日も早い復旧、復興をお祈り申し上げます。

いつ何が起こるか分からない時代において我々政治家が先頭に立って、災害対策や時代に応じた政策で足立区、区民の皆様方を守ります。

令和6年度足立区の予算は「命と暮らしを守りぬく。安心と活力のあだち」と銘打ち、前年度より142億円増の3,300億円と過去最大になりました。

令和6年足立区議会第1回定例会の予算特別委員会において、自民党の一員として登壇し、持ち時間約75分をかけて次の質疑議論、提案等をいたしました。その内容(抜粋)をご報告いたします。

- 区民の健康増進
- 高齢者の体力向上推進

- 介護人材確保
- 部活動地域移行に向けた人材確保育成
- 子どもたちのスポーツ環境整備
- 更なるスポーツ振興(特に野球場・アーバンスポーツ施設の新設)
- 多様な交通手段の検討などの交通対策
- 防犯対策 • 災害対策 • イベントの提案
- 地域・地元の課題解決

これからも初心と感謝を心に、区民の方々に寄り添い守る姿勢を抱きながら生まれ育った足立区への恩返しのために全力で頑張ってまいります。

今後とも変わらぬご指導ご鞭撻、ご支援・ご協力を何卒よろしくお願ひいたします。

足立区議会議員

しぶや 竜一



令和6年第1回定例会での一般質問の様子

発行元／お問い合わせ先

〒121-0831 東京都足立区舎人5-19-15
Eメール:dorafit.0530shiburyu@gmail.comTEL:080-7006-0972
FAX:03-6332-8769ご意見・ご要望を
お聞かせください!

足立区政について、皆様の疑問や意見をぜひお寄せください。上記のFAXかメールへご連絡いただければ、足立区内でしたらどこへでも駆けつけます。お気軽にご連絡ください。

しぶや竜一の
日々の活動をもっと
知りたい方はオフィシャルLINEへ
是非ご登録を!

今号では、令和6年第1回定例会予算特別委員会にて行った質疑回答を抜粋してご報告いたします。

令和6年予算特別委員会（2日目）令和6年3月5日

令和6年度の予算編成について

しぶや 予算規模が前年度より142億円上回る3,300億円となった。予算規模が年々増える中、他区では災害や教育、福祉など重点施策を拡充している。足立区の重点施策を伺う。

答 弁（財政課長）

災害や防災対策の強化、区民の移動手段の確保、物価高騰対策、若者、子ども、高齢者、障がい者の福祉など、幅広く充実させた予算編成としている。

福祉まるごと相談課（創設）について

しぶや これまでも福祉に限らず、”そもそもどこに相談したらいいか分からぬ”という声を耳にする。福祉まるごと相談課の創設はまとまった窓口、サービスが期待できる。一方で機能するのか不安もある。制限や体制を伺う。

また、事業者からの相談も受け付けるのか伺う。



答 弁（福祉管理課長）

相談事を丸ごと、一緒くたにお受けすることは可能だと思う。ただ、その中で、たらい回しにならないよう、注意する。事業者からの相談も受ける。

しぶや 職員の配置人数と、相談員のスキルについて伺う。

答 弁（福祉管理課長）

体制は17名で、内10名が相談員。スキルは、現在暮らしと仕事の相談センターの相談員を中心に相談業務経験のある方を配置する。

ケアマネジャーの人材確保について

しぶや 介護人材確保事業において、ケアマネジャーの資格取得助成といった大変ありがたい予算拡充内容となっている。助成の内容を伺う。

答 弁（高齢福祉課長）

資格取得は上限10万円、更新は上限5万円としている。

しぶや ケアマネジャー不足という課題がある。研修を事業者へ周知徹底する工夫を伺う。また、ケアマネジャーの人材育成の取り組みを伺う。

答 弁（高齢福祉課長）

事業者連絡会やホームページ等を通じて、全事業者に研修のお知らせをする。育成については、一般の方の介護の階層を少しづつ上げ、最終的にケアマネジャーの資格習得を目指す。一般の方でも、介護の仕事ができることをPRする。

健康あだち21推進事業・糖尿病対策推進事業について

しぶや 区の糖尿病対策としては、あだちベジタベライフ事業など食事療法が中心となっている。運動療法と食事療法がセットとなり、初めて糖尿病対策と言えると考える。運動療法を取り入れる考えがあるか伺う。



答 弁（近藤区長）

今進めている江北のエリアデザインが、栄養と運動であり、おのずと健康になれるまちを目指して、スポーツ施設も準備している。しぶや委員がおっしゃる融合的な事業を展開して、それを全区展開し、更に広げられるよう進めていきたい。

令和6年予算特別委員会（4日目）令和6年3月8日

高齢者の体力向上に向けた取り組みについて

しふや フレイル予防の取り組みを伺う。

答 弁 (地域包括ケア推進課長)

フレイル予防・介護予防は、運動と栄養、口腔ケア、社会参加の取り組みが重要であり、区の包括支援センターでも案内している。地域活動も介護予防に資するものであると高齢者に啓発していきたい。

しふや パークで筋トレ事業の目標人数が少ないと感じる。情報は届かないことには区民の方々には伝わらない。区民が集まる場所でのアプローチ、周知がまずは大切だ。目標人数を上げる取り組みを伺う。



答 弁 (地域包括ケア推進課長)

シルバー人材センターなど日ごろ活動されている方に事業を紹介し、勧誘を進める。40会場開設を記念して新規参加キャンペーンを実施する。

しふや 高齢の方々に向け、特化した公園の健康器具を増やせないか。数値目標を設定して整備してはどうか。

答 弁 (パークイノベーション推進課長)

現時点で、健康器具の数値目標はないが、なるべく区内偏在がないような形で設置する。全体的な改修など費用も考えながら検討していきたい。

入谷・鹿浜地区における多様な交通手段について

しふや 新たな交通手段として、デマンドタクシーに期待している。乗車スポットは、ステッカー表示だけでなく据え置く箱型の目印にするなど、分かりやすく表示する取り組みについて伺う。

答 弁 (交通対策課長)

店舗さんの御協力を得られることができれば、据え置き型の設置をさせていただけると考えている。一般的には、路上での乗り降りになるので設置は難しい。安全な乗降場所の確保に努める。



しふや 乗車した方が、他の方に拡散してくださるような工夫が必要だ。

車内にQRコード付きステッカーを貼るなど周知方法を伺う。

答 弁 (交通対策課長)

協力していただけるタクシー事業者と相談する。利用者を増やせるよう工夫する。

しふや 葛飾区が運行するグリーンスローモビリティについて、足立区での実用性や可能性をどのように考えているか伺う。

答 弁 (交通対策課長)

安全な通路が確保でき、運転士の方を確保できれば、実施する可能性もあると考えている。

舍人氷川神社の御開帳について

しふや 御開帳が賑わった一方、屋根の破損なども目に付いた。歴史的建造物の修繕費用に基金の活用が可能か伺う。

答 弁 (区民部長)

修繕については、専門家の意見も聞きながら、どのようなことができるか検討したい。

しふや 区のシンボルとして掲げたいが、作者不明という点が懸念される。調査体制の整備を求める。

答 弁 (区民部長)

彫刻の専門家より都内有数の作品との評価をいただいている。学芸員、専門家の皆さんと相談しながら調査を実施する。

今号では、令和6年第1回定例会予算特別委員会にて行った質疑回答を抜粋してご報告いたします。

令和6年予算特別委員会(5日目)令和6年3月11日

子どもたちの体力向上について

しぶや 生活実態調査において、子どもたちの体力低下に改善がみられる。子どもたちの体力の現状を伺う。

答弁(教育指導課長)

令和5年度の体力テストにおいて、初めて都の平均を男女ともに超えた。だが、体力が向上したのではなく、都の下がり方に比べて足立区の下げ幅が小さかった。現状維持をしたというのが正直なところだ。

しぶや 令和3年度との比較においては、柔軟性の数値が向上している。一方、全身持久力や投げる力については変わらず低下傾向にある。これをどのように考えているか。



答弁(教育指導課長)

コロナ禍で動けなかったこと、及び集団活動ができなかったことが要因として考えられる。今後数値を伸ばしていくと考えている。

しぶや 運動のきっかけづくりとして、“渋谷鬼ごっこ(渋谷区)”が開催され、約500人が参加して大盛況と聞く。足立区でも陸上競技場や河川敷を活用し、子どもと親世代を巻き込んだ健康づくりイベントの検討を求める。

答弁(地域のちから推進部長)

町会・自治会と連携するか、他のイベントと連携するかなど府内で検討する。

子どもたちのスポーツ環境について

しぶや 上沼田東公園人工芝の野球場整備が計画されている。マウンドとベース間の距離は、小学生でも大人でも調整できる仕様か伺う。



答弁(道路公園管理課長)

地元の野球連盟の方と意見交換して設計している。調整できていると考える。

しぶや 足立区には硬式野球場がない。せめてキャッチボール、トス、バッティングといった最低限の練習だけでも上沼田ができるよう検討していただきたい。

答弁(道路公園管理課長)

ネットにしても何にしても軟式野球とは設備を全く別にしなければならない。今のところ軟式野球専用としている。硬式については、別に考える。

スケートボード、BMXといったアーバンスポーツ施設拡充について

しぶや 舎人公園も含め区内の公園整備に併せ、アーバンスポーツ施設の新設をする考えはあるか。



答弁(東部道路公園維持課長・道路公園整備室長)

普通の公園でもスケートボードする姿は見られ、地域の方から相当数の苦情が寄せられている。問題のない場所があれば作ってみたいと思うが、現状は厳しい。

PICK UP! 総合交通対策調査特別委員会委員長として

総合交通対策調査特別委員会において約1年間に渡って委員長を務めさせていただきました!

改めて、委員の皆様方、執行機関、事務局、議長といった委員会運営に携わる皆様方に感謝を申し上げます。また、私を選任していただいた自民党執行部の皆様方にも心から感謝いたします。



令和6年予算特別委員会（6日目）令和6年3月12日

足立区の防犯対策について

しぶや 竹の塚エリアの客引き防止、治安体感の向上を目的としたパトロールの成果を伺う。

答 弁（危機管理部長・犯罪抑止担当課長）

客引き対策実施前後にアンケート調査を行った。結果、客引き行為に遭った割合が改善されている。地域の方からは、客引きの方がたむろするのに不安を感じるとの声が寄せられている。散らしたり、張り付いて通りやすくするよう取り組んでいる。

しぶや パトロール地域に千住地区も追加される。人数や時間帯を伺う。

答 弁（危機管理部長・犯罪抑止担当課長）

時間帯（18時～24時）は同じであるが、警備員は6名に増員している。竹の塚はガールズバーの客引きのみだが、北千住においては居酒屋も客引きをしていることから増員する。

しぶや 綾瀬地区もパトロールをする方針と認識している。現状を伺う。

答 弁（犯罪抑止担当課長）

綾瀬地区も客引き禁止エリアに指定されている。竹の塚や北千住に比べ、客引きの人数は少ない。今後の様子を見ながら対応を検討する。

空き巣・強盗対策について

しぶや 案内チラシや情報報は、もっと多くの方に届けてほしい。あだち広報で、LINE QRコードの掲載場所を決め、認識しやすくてはどうか。



答 弁（報道広報課長）

特出しするか、たまに大きく取り上げるかなど、検討する。

旧入谷南小学校跡地活用について

しぶや 現在の状況と進捗状況を伺う。

答 弁（資産管理課長）

現在、災害対策拠点施設の活用方針案を取りまとめている。令和6年4月に地元関係団体との意見交換を、5月に地元説明会を行う。

令和7年に設計、令和9年に着工し、工期は2年を想定。開設は令和11年以降になる予定。

しぶや 整備について、地元の方から会議室やコミュニティースペースを設置してほしいとの要望がある。どのように考えているか伺う。

答 弁（資産管理課長）

災害対策拠点に、仕分けスペースや事務スペースを設置する。

平時においては地域の方が運動できるスペースや貸し会議室としての活用を考えている。

しぶや 跡地活用の動きが気になるという声を多く聞く。説明会において、より丁寧な、細かい説明、途中経過の早い公表を求める。

答 弁（資産管理課長）

地元の方々へ丁寧な対応を心がけていく。

パラスポーツ体験について

しぶや パラスポーツ推進協議会の設置とパラスポーツの推進アクションプランを作成するにあたり、オランダとの情報共有あるいは、姉妹都市ベルモント市とも連携して推進すべきと考える。



答 弁（地域のちから推進部長）

オランダ連携については継続を考えている。アクションプランは、障がい者スポーツに携わる方々の意見を聞きながらまとめたい。



地元の舍人氷川神社大祭



葛飾区グリーン
スローモビリティの視察



舍人小学校
創立130周年



令和6年
西新井消防団始式



卒業した帝京平成大学
において講師を!



文化市、さくら祭りでの
青年部員として焼きそば



足立清掃事業
体験



総合交通対策調査
特別委員会委員長として
各地域のテント訪問



見沼代親水公園内の
歩道整備



古千谷本町地域において
注意喚起の標識道路整備、
通学路における防犯カメラを設置



整骨院の経験が健康
政策に役立っています



恒例の歳末警戒
(夜警)



舍人地域における
ガードレール整備



入谷地域において歩道整備



政調副会長として区長へ
各種団体予算要望書提出